

OYONNAX

L'industrie locale du plastique et du bois écrit son futur à EC'Haut-Bugey



Le premier forum économique EC'Haut-Bugey a lieu les 8 et 9 novembre 2022, sous la houlette de Haut-Bugey agglomération (HBA) ici représentée au premier plan à gauche par Jean Deguerry, président, et Michel Perraud, vice-président. À côté Joël Viry, président de Polyméris, et derrière, de gauche à droite, Anne Pepin, trésorière de Fibois, Lauriane Chabbert, chargée de mission Xylofutur, Michaël Palisse, secrétaire de l'Association des acteurs économiques de la Plastics Vallée (AEPV). Photo Progrès/Antoine DELSART

Le forum économique est de retour dans un nouveau format les 8 et 9 novembre à Oyonnax. Les deux filières phares du territoire y seront sous les projecteurs, mais l'événement a aussi vocation à relever les défis de demain : l'économie circulaire à l'heure de la crise énergétique, la formation, le recrutement...

■ Question d'image

Le Haut-Bugey, c'est beau, c'est pro, mais c'est loin vu de Paris. Alors Haut-Bugey agglomération (HBA), à l'heure de relancer son forum économique né en 2014, s'est dit qu'il fallait tenter de « vendre » sa nouvelle « vitrine » intitulée « EC'Haut-Bugey » (EC, pour économie circulaire) aux médias de la capitale. Question d'image pour une Plastics Vallée (143 entreprises) que le président Jean Deguerry estime périalisée par « le plastique bashing » : toutes les fausses images qu'on voit à la télévision ne concernent pas nos entreprises. Nous on fabrique du plastique qui sauve des vies, qui allège le poids des voitures et des avions pour moins consommer, qui est intelligent. » D'où l'idée « que ce salon soit ouvert à tous » et associe la filière bois (1 300 em-

ploi, 110 entreprises).

■ Le mariage du plastique et du bois

Les 8 et 9 novembre à Valexpo, pour un coût de 170 000 €, le territoire célébrera « le mariage du plastique et du bois », si structurants : il héberge deux pôles de compétitivité (Polyméris, Xylofutur), un campus de l'école d'ingénieurs Insa Lyon et une école technique du bois ; il est « couvert de forêts à 70 % » ; il sera doté « fin 2024 » d'une Cité des plastiques de demain, à Oyonnax. Anne Pepin, trésorière de la Fédération interprofessionnelle du bois (Fibois) de l'Ain basée à Comaranche-en-Bugey, espère que l'événement aidera « à recruter, à moderniser l'image de la scierie », trop souvent réduite aux coupes forestières. Elle ajoute : « Un élève qui sort de l'école du bois, il a dix offres d'emploi ! »

■ Quelle économie demain ?

EC'Haut-Bugey a vocation à être un « moment de réflexion collaborative » pour éclairer l'économie de demain (écocorresponsabilité, recyclage, réduction de l'empreinte carbone, big data...). « On vit une révolution, plus seulement une évolution », dit le patron de PRP Création et président de Poly-

méris Joël Viry. « Il arrive aujourd'hui en quelques mois ce qu'on vivait en vingt ans. Prévoir demain est très compliqué. On doit se réinventer. Seul, on n'y arrivera jamais. » Au vu de la crise énergétique, Michaël Palisse, secrétaire de l'Association des acteurs économiques de la Plastics Vallée (AEPV), attend de ces échanges qu'ils « donnent une direction ». Selon lui, « le timing est parfait ». La conférence de Pierre Gattaz, ancien président du Medef, est aussi là pour offrir « une hauteur de vue, des pistes d'avenir » selon le président d'HBA.

■ Terre de formation

« Dans l'Ain, on n'a pas un problème d'emploi, on a un problème d'embauche », résume Jean Deguerry. L'événement s'associe donc au salon étudiants-entreprises (REEP), porté chaque année par des étudiants en génie mécanique de l'Insa. Stages, alternances, offres d'emploi, et conférences sont au menu. « Une cinquantaine d'entreprises seront là pour faire découvrir la plasturgie au grand public », souligne Michel Perraud, vice-président d'HBA en charge de l'économie. Un jobdating spécial cadres en partenariat avec l'Apec,

PROGRAMME

■ Le mardi 8 novembre

- Salon Rencontres étudiants entreprise de la Plastics Vallée (REEP), stands et conférences autour de la filière plasturgie, avec les étudiants de l'Insa.
- Neuf circuits thématiques de visites d'entreprise : « De la tradition à l'innovation » (LyonDellBasell et TF Études) ; « Conception et haute précision » (SMP et Adduxi) ; « Cosmétique et industrie du futur » (PRP Création et WOBZ) ; « Des solutions durables pour l'emballage et l'automobile » (Shoeller-Alibert et NP Brion) ; « Industrie 4.0 et les produits de demain » (Pernoud et EDA) ; « Les solutions techniques respectueuses de l'environnement » (Deviris et ECP1) ; « La performance du bâtiment et la maîtrise du transport » (Kapeci et Transports Thierry Mercier) ; « Formation de la plasturgie » (lycée Arbez-Carme, Insa) ; « L'avenir de la filière bois » (VisioBois, MFR, Ecole technique du bois et chaufferie bois d'Hauteville). De 9 h 30 à 12 h 30 et de 13 heures à 16 h 30. Inscriptions sur le site www.ec-hautbugey.fr
- Job dating des cadres (inscriptions avec l'Apec).
- Mini-conférences : Cité des plastiques de demain ; état des lieux des forêts du Haut-Bugey ; transition écologique et énergétique.
- Table ronde sur « les impacts de l'économie circulaire sur les métiers ».
- Conférence de Pierre Gattaz, ancien président du Medef. À 18 h 30.

■ Le mercredi 9 novembre (de 9 à 17 heures)

- Table ronde sur « la mise en œuvre de l'économie circulaire ».
- Table ronde sur « les innovations de l'économie de demain ».
- Conférence de Jean-Marc Daniel, économiste.



Le recyclage des thermoplastiques, spécialité de Broplast à Izernore, est un enjeu d'avenir. Photo Progrès/Antoine DELSART

Eco'Day, un forum et des trophées dans l'Ain le 17 novembre

Un autre événement, intitulé « Eco'Day l'entreprise de dem'Ain », enrichit le calendrier économique de cette fin d'année. Le jeudi 17 novembre, à Ainterepo à Bourg-en-Bresse, *Le Progrès* de l'Ain réinvente ses désormais célèbres Trophées de l'entreprise et les transforme en un double événement : un forum de l'emploi de 14 heures à 18 h 30 afin d'aider les acteurs du département à recruter des profils qualifiés ; et une soirée de gala à partir de 19 heures. Elle sera articulée autour d'une conférence-témoignages sur l'actualité des entreprises de l'Ain (19 h 30-20 h 30), d'une remise des trophées Eco'Day (candidatures ouvertes dès à présent en ligne sur www.ecoday-ain.fr) et d'un cocktail dînatoire animé.

qui invite les employeurs à répondre à son questionnaire, complète le dispositif. Sans oublier l'offre de formation com-

plète de la filière bois avec la Maison familiale rurale (MFR) et l'École technique du bois.

Antoine DELSART

EN BREF



HAUT JURA/HAUT BUGEY

Qui a volé la cabane du marchand de légumes ?
Une désagréable surprise. Christophe et Rachel Prévost, gérants du magasin de fruits et légumes Au temps des cerises denuis 27 ans à Ovon-

sur un terrain à l'entrée de Vaux-lès-Saint-Claude. La voisine m'a appelé hier soir, vers 21 h 30, la barrière était ouverte et on a retrouvé des morceaux du bardage à proximité. »
À mi-chemin entre une cabane et une vraie tiny-house, cette construction artisanale

heures pendant un an, j'ai tout monté de A à Z. Elle était isolée, j'avais mis un lit, un frigo, etc. On y est allé tous les week-ends. » Le commerçant est partagé, entre colère et résignation. « Là, elle est morte, elle n'était pas conçue pour rouler. Elle était fixée sur un châssis

soin. »
Le couple a déposé une plainte à la gendarmerie de Saint-Claude ce vendredi matin. Et posté un message sur les réseaux sociaux. « Au cas où quelqu'un la retrouve dans le secteur. Un 4x4 noir aurait été aperçu hier vers 20 h 30 après le pont de leurre en